



29. September 2020

Amt Warnow West  
Schulträger

### Situation Sporthalle Warnowschule Papendorf

Sehr geehrte Damen und Herren,

sowohl aus der Presse als auch vom Bürgermeister der Gemeinde Papendorf im Rahmen einer Tagung des Sozialausschusses und vom Schulträger im Rahmen der Schulkonferenz haben wir erfahren, dass der geplante Turnhallenneubau auf unbestimmte Zeit verschoben werden muss.

Die Einfeldhalle, in der unsere Schülerinnen und Schüler unterrichtet werden, ist in einem baulich so desolatem Zustand, dass die Sicherheit der Schülerinnen und Schüler und der Kollegen nicht mehr gewährleistet werden kann. Das Dach ist seit Jahren undicht und wurde immer nur notrepariert. Mit Ausblick auf einen Hallenneubau waren diese Maßnahmen in Ordnung, sind nun aber mit dem neuen Kenntnisstand nicht mehr hinnehmbar. Die Schule, und damit auch die damit angebundene Turnhalle, wurde in den 90er Jahren für etwa 200 – 300 Schülerinnen und Schüler gebaut. Seit dem haben sich die Schülerzahlen verdoppelt, heute 636, und sowohl das Regionalschulgebäude als auch das Grundschulgebäude wurden baulich erweitert. Die Turnhalle nicht. Zur Absicherung des Sportunterrichts, der ohne Frage von enormer Wichtigkeit ist für unsere Schülerinnen und Schüler, benutzen 2 Klassen gleichzeitig die Halle. Abgesehen vom desolaten baulichen Zustand birgt die Enge, in der sich die Schülerinnen und Schüler bewegen, ein enormes Konfliktpotential. Aufgrund des Fehlens von Außensportanlagen auf dem Schulgelände findet selbst das Einlaufen zur Erwärmung in der Halle statt. Die ohnehin schon zu kleine Halle wird bei Regen zusätzlich teilweise abgesperrt, da das eindringende Wasser auf dem Boden eine zusätzliche Unfallgefahr darstellt.

Unter den aktuellen Bedingungen ist die Warnowschule Papendorf nicht in der Lage, den Bildungs- und Erziehungsauftrag im Fach Sport zu erfüllen. Dazu benötigen wir eine Schulsporthalle in ausreichender Größe nebst Außensportanlagen und Sportgeräte. Die Finanzierung neuer Sportgeräte ist durch einen Fond abgesichert. Allerdings ist dieser an den Neubau einer Sporthalle gebunden und wir können bis dahin nicht darauf zurückgreifen. Selbst die Ausbildung dringend benötigter neuer Lehrer ist an der Warnowschule Papendorf gefährdet, da auch kein Referendar im Fach Sport unter den gegebenen Bedingungen vernünftig das 2. Staatsexamen ablegen kann.

Wir fordern alle an der Entscheidung beteiligten Personen auf, im Interesse der Schülerinnen und Schüler den Neubau einer Zweifelder-Schulsporthalle zu beschleunigen. Bis dahin erwarten wir die Sanierung der Bestandsporthalle. Sollte dies nicht erfolgen, werden wir unserer Fürsorgepflicht nachkommen und die Sporthalle für den gesamten Sportbetrieb sperren müssen.

Mit freundlichem Gruß

Schulleitung